
Province de Québec 
Municipalité Durham-Sud. 
  
 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE DU 4 mars 2019 
 
Procès-verbal de l’assemblée du conseil municipal de Durham-Sud, tenue le 4 
mars 2019, à 19:30 heures au 130, rue Principale; monsieur le maire Michel Noël, 
madame et messieurs les conseillers Lise Carroll, Rémi Desmarais, Jean-Marie 
Beaulac, François Chabot, François Laflamme et Louis Manseau formant quorum 
sous la présidence de monsieur le maire.  Madame la directrice générale 
Christiane Bastien est aussi présente.   
 
1. Adoption de l’ordre du jour avec dispense de lecture 
2019-03-45 Adoption de l’ordre du jour avec dispense de lecture 
 
Il est proposé par le conseiller Jean-Marie Beaulac, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et résolu de laisser le varia ouvert et d’adopter l’ordre du jour avec 
dispense de lecture. Adopté 
 
2. Adoption du procès-verbal du 4 février 2019 
2019-03-46 Adoption du procès-verbal du 4 février 2019 
 
Jean-Marie Beaulac dépose un document relatant l’historique du dossier de la 
demande de circuler sur le chemin public du 12e Rang Est du chemin Lester à la 
limite de la Municipalité de Melbourne par le Club quad Val-St-François sur une 
distance de 2.9 km qui sera annexé au procès-verbal.  Il est proposé par le 
conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller Rémi Desmarais et 
unanimement résolu d’adopter le procès-verbal du 4 février 2019 tel que rédigés. 
Adopté 
 
3. Lecture et adoption des comptes à payer 
2019-03-47 Adoption des comptes à payer 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu d’adopter les comptes à payer suivants et 
d’autoriser la secrétaire-trésorière à procéder au paiement. Adopté 
 
# ch Nom Description Montant 
7805à7811 Salaire Administration, Voirie, Neige, Préventionniste 3,589.13 
7812à7832 Salaire des pompiers 5213.94 
7815-7831 et 7832  A N N U L É S --------- 
7833à7839 Rémunération des élus 4,578.34 
7840à7845 Salaire Administration, Voirie, Neige 3,571.01 
7846-7847 Salaire de deux pompiers corrigé 869.00 
7848à7854 Salaire Administration, Voirie, Neige, Préventionniste 3,582.35 
7855à7862 Salaire Administration, Voirie, Neige, Préventionniste 4,087.21 
 
 
12749 Postes Canada, 3 X 100 timbres et 10 livrets de 6 X1.90$ 441.50 
12750 Edouard Vachon, déneigement et ménage salle des loisirs 962.00 
12751 Mécanique 116, réparation camion P01 142.45 
12752 Aréo-Feu Ltée, équipements pour le service incendie 11,358.15 
12753 Chaussures Belmont Inc., habillement service incendie 203.81 
12754 BuroPro Citation, livres pour la bibliothèque 453.91 
12755 BuroPro Citation, papeteries pour l’administration 19.75 
12756 Carrière d’Acton Vale, abrasif 441.20 
12757 CCID, souper du maire 26 février 2019 74.73 
12758 Centre du Camion Beaudoin pièces pour les camions 1,209.78 
12759 A N N U L É ------- 
12760 A N N U L É ------- 
12761 A N N U L É ------- 



12762 A N N U L É ------- 
12763 Caisse Desjardins, remises mensuelles (février 2019) 7,907.35 
12764 Gilles Cusson, réparation pompe camion #3 152.55 
12765 Ville de Drummondville, entraide incendie 31/12/2018 410.30 
12766 Eurofins Environnex, analyses d’eau février 2019 61.39 
12767 L’épicerie de Durham-Sud, location terrain, achats divers 118.97 
12768 Eurovia Québec, travaux Hôtel de Ville et McGiveney 49,742.44 
12769 Paroisse Sacré-Cœur-de-Jésus, location local pour biblio 625.00 
12770 Pièces d’auto Acton Roxton, outils pour garage 209.27 
12771 Hydraulique &Technologie, pièces pour les camions 416.92 
12772 Hydro Québec, électricité, loisirs, bureau, entrepôt 4,323.48 
12773 Municipalité de L’Avenir, entraide incendie 26 décembre 1,346.23 
12774 Marco Mini-Mécanique, génératrice service incendie 1,056.57 
12775 Mécanique Giguère & Fils, réparation des camions 2,570.97 
12776 Les Équipements de Ferme Miro, fer divers 431.16 
12777 MRC de Drummond, quote part mensuel, enfouissement des 
 ordures, récupération, suivi de la rivière St-Germain 8,028.74 
12778 Municipalité Wickham, entraide incendie du 31 décembre 702.43 
12779 Nettoyeur J.E. Therrien, lavage de couvre-tout et tapis 158.66 
12780 Pagenet du Canada, location des pagettes pour pompiers 346.64 
12781 Petite caisse, timbres,  126.15 
12782 Pierre Chouinard & Fils,  carburant diesel en vrac 7,524.81 
12783 Société Canadienne des Postes, Le Tisserand 56.02 
12784 Rabais Campus abonnement revue pour la bibliothèque 36.73 
12785 RBB Machine Shop, huile à moteur pour camions 575.06 
12786 Receveur Général, licence radio communication 540.00 
12787 Librairie Renaud Bray, livres pour la bibliothèque 191.78 
12788 RGMR Bas-St-François, cueillette ordures récupération 
 et location d’un conteneur à déchets pour les Loisirs 3,557.99 
12789 René Giguère Inc. déneigement et sable,  2,911.74 
12790 R. Lemier Auto Suspension, pièces pour camion #1 1,409.39 
12791 SEBCI, sel en vrac 12,090.70 
12792 Sécurité Maska, entretien et recharge cylindre d’air 256.33 
12793 Vitrerie Smith, vérification bouton poussoir pour porte 362.17 
12794 St-Lawrence&Atlantic, entretien passage à niveau 496.00 
12795 Tenco Inc., pièces pour camions de déneigement 1,996.38 
12796 Mylène Vallée, ménage de la bibliothèque 97.50 
12797 Wurth  Canada Limited, gants de soudage pour voirie 43.47 
12798 Véronique Noël, ménage bureau et garage municipal 315.00 
12799 Lise Carroll, achat d’un enregistreur et km Partenaire  163.68 
12800 Terrain de jeu Kan-go-roo, ressort pour jeu au parc 487.68 
12801 Chagnon & Fils, pièces pour camions 590.14 
12802 Hydro Québec, électricité caserne et lumières de rues 1,628.29 
12803 Bell, téléphone locaux municipaux 656.86 
12804 Sonic, huile à chauffage garage et entrepôt 1,966.67 
12805 La Coop des Montérégiennes, articles divers 393.58 
12806 Comité de Bénévoles bibliothèque, contribution annuelle 300.00 
12807 Exposition Agricole de Richmond, publicité livre de l’Expo 40.00 
12808 SAAQ, immatriculation véhicules municipaux 10,294.85 
12809 CEPS, aide financière 100.00 
12810 COGESAF, adhésion 2019-2020 75.00 
12811 Hydro Québec, électricité aqueduc 1,256.17 
12812 Bell Mobilité, 4 cellulaires 78.00 
12813 Carte Sonic Coop, essence camions 421.21 
12814 R&D Rousseau inc. réparation porte garage municipal 344.44 
 
4. Avis de renouvellement des baux, 5$ augmentation (380$/mois) 
2019-03-48 Avis de renouvellement des baux 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par le conseiller François 
Laflamme et unanimement résolu que la secrétaire fasse parvenir un avis de 
renouvellement de bail à Mme Maude Bisaillon locataire du 74, rue Hôtel-de-Ville et 



à M. Pier-Luc Beauregard locataire du 72, rue Hôtel-de-Ville, avec un avis 
d’augmentation de 5$ par mois à compter du 1er juillet 2019.  Adopté 
 
5. Contribution annuelle pour les bénévoles de la bibliothèque 
2019-03-49 Contribution annuelle pour les bénévoles de la bibliothèque municipale  
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller Jean-Marie 
Beaulac et unanimement résolu de faire parvenir le montant annuellement alloué 
de 300$ aux bénévoles de la bibliothèque municipale. Adopté 
 
6. Chlorure de calcium 

2019-03-50 Soumission sur invitation pour l’achat et l’épandage d’abat poussière  
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller François 
Laflamme et unanimement résolu que la municipalité de Durham-Sud demande 
des soumissions sur invitation pour l’achat et l’épandage de chlorure de calcium 
liquide concentration 35% ou produit équivalent rencontrant la norme BNQ 2410-
300 auprès des compagnies Les Entreprises Bourget, Somavrac, Nivelage Beau 
Chemin et Multi Routes inc.  Adopté  
 
7. Gravelage de chemins 
2019-03-51 Gravelage de chemins 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et résolu à l’unanimité que la municipalité Durham-Sud demande des 
soumissions sur invitation pour le gravelage du chemin Deslandes: Georges 
Coddington et Fils, Excavation René Giguère Inc, et Transport Yves Beaudoin 
(138681 Canada Inc.).  Adopté 
 
8. Nivelage en 2019 
2019-03-52 Nivelage des routes gravelées  
 
La directrice générale a demandé des soumissions à trois entreprises 
1er soumission : Excavation Alex Gagné Inc.au coût de 99.00$/h plus taxes pour 
des niveleuses Champion 726A, Champion 730 ou Champion 740; 
2e soumission : Germain Blanchard Lté au coût de 138.00$/h plus taxes pour une 
niveleuse 730A; 
3e soumission : Nivelage Beau Chemin au coût 115.00$/h pour des niveleuses 
Volvo g960 année 2013 ou Volvo g960 année 2009.  
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller François 
Laflamme Lise Carroll et unanimement résolu que la municipalité de Durham-Sud 
accepte le plus bas soumissionnaire Excavation Alex Gagné pour le nivelage des 
routes gravelées de la municipalité au coût de 99.00$/h plus taxes.  Adopté 
 
9. Fauchage des abords de routes 
2019-03-53 Fauchage des abords de routes 
 
Ayant des employés qui travaillent maintenant à l’année, il est proposé par la 
conseillère Lise Carroll, appuyé par le conseiller François Laflamme et résolu à 
l’unanimité que la municipalité entreprenne des démarches afin d’acheter les 
équipements nécessaires pour faire le fauchage des abords de routes.  Adopté 
 
10. Immatriculation des véhicules 
2019-03-54 Immatriculation des véhicules 
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller Rémi 
Desmarais et unanimement résolu que le conseil municipal autorise la secrétaire à 
payer à la Société de l’assurance automobile du Québec l’immatriculation des 
véhicules de la municipalité au montant de 10,294.85$.  Adopté 
 
11. Tonte de gazon 



2019-03-55 Tonte de gazon 
 
Ayant maintenant des employés à l’année, il est proposé par le conseiller Jean-
Marie Beaulac, appuyé par le conseiller François Chabot et unanimement résolu 
que la municipalité entreprenne des démarches pour acheter la machinerie 
nécessaire pour effectuer la tonte du gazon.  Adopté 
 
12. Sécurité civile, résolution pour demande d’aide financière – volet 2 
2019-03-56 Sécurité civile – demande d’aide financière – volet 2 
ATTENDU QUE le Règlement sur les procédures d’alerte et de mobilisation et les 
moyens de secours minimaux pour protéger la sécurité des personnes et des biens 
en cas de sinistre a été édicté par le ministre de la Sécurité publique le 20 avril 2018 
et qu’il entrera en vigueur le 9 novembre 2019;  
 
ATTENDU QUE la municipalité souhaite se prévaloir du Volet 2 du programme 
d’aide financière offert par l’Agence municipale 9-1-1 du Québec afin de soutenir les 
actions de préparation aux sinistres, dont prioritairement les mesures afin de 
respecter cette nouvelle réglementation;  
 
ATTENDU QUE la municipalité atteste avoir maintenant complété l’outil 
d’autodiagnostic fourni par le ministère de la Sécurité publique en mai 2018 et qu’elle 
juge nécessaire d’améliorer son état de préparation aux sinistres; 
 
Il est proposé par François Laflamme 
Appuyé par Jean-Marie Beaulac 
Et résolu : 
 
Que la municipalité présente une demande d’aide financière à l’Agence municipale 
9-1-1 du Québec au montant de 10,000 $, dans le cadre du Volet 2 du programme 
mentionné au préambule et s’engage à en respecter les conditions, afin de réaliser 
les actions décrites au formulaire joint à la présente résolution pour en faire partie 
intégrante qui totalisent 30,612 $, et confirme que la contribution de la municipalité 
sera d’une valeur d’au moins 20,000 $ ; 
 
Que la municipalité autorise Michel Noël, maire et ou Christiane Bastien, directrice 
générale à signer pour et en son nom le formulaire de demande d’aide financière et 
atteste que les renseignements qu’il contient sont exacts.  
 
13. Entretien des plates-bandes 
2019-03-57 Entretien des plates-bandes 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère Lise 

Carroll et résolu à l’unanimité que la municipalité fasse parvenir une annonce pour 

l’entretien des plates-bandes comprenant l’entretien des plates-bandes des entrées 

du village; rue Giguère;  entretien, fertilisation et plantation éventuelle; la plate-bande 

du garage municipal; taillage et entretien des cèdres et arbustes au Loisirs et 

plantation et entretien à la caserne des pompiers, plantation de fleurs annuelles et 

bulbes; compost, fertilisant contrôle des maladies et des insectes avec des produits 

naturels. De plus l’entretien des plates-bandes du bureau municipal comprenant le 

changement partiel (40%) du terreau dans les bacs en béton; les plantes annuelles 

et vivaces; le paillis; l’entretien, la fertilisation et l’arrosage régulier incluant la 

fertilisation et le contrôle des maladies et des insectes avec des produits naturels.  

Le paillis, le compost, le terreau et les plantes seront à la charge de la municipalité.  

Adopté  

 
14. Avis de motion pour règlement no 274 sur l’utilisation extérieure de l’eau 
2019-03-58 Avis de motion pour règlement no 274 sur l’utilisation extérieure de 
l’eau 
 



Avis de motion et dispense de lecture sont par les présentes donnés par le 
conseiller François Laflamme et appuyé par le conseiller Rémi Desmarais afin que 
le règlement no 274 sur l’utilisation extérieure de l’eau soit adopté à une séance 
ultérieure du conseil.  Copie du projet du règlement no 274 a été remise à chacun 
des membres du conseil conformément au Code municipal du Québec.  Adopté 
 
15. Avis de motion pour le règlement no 275 concernant les parcs, sentiers, 
pistes cyclables, de ski de fond et autres lieux à l’usage public 
2019-03-59 Avis de motion pour règlement no 275 concernant les parcs, sentiers, 
pistes cyclables, de ski de fond et autres lieux à l’usage public 
 
Avis de motion et dispense de lecture sont par les présentes donnés par le 
conseiller Louis Manseau et appuyé par le conseiller François Chabot afin que le 
règlement no 275 concernant les parcs, sentiers, pistes cyclables, de ski de fond et 
autres lieux à l’usage public soit adopté à une séance ultérieure du conseil.  Copie 
du projet du règlement no 275 a été remise à chacun des membres du conseil 
conformément au Code municipal du Québec.  Adopté 
 
16. Avis de motion pour règlement no 276 sur les systèmes d’alarme 
2019-03-60 Avis de motion pour règlement no 276 sur les systèmes d’alarme 
 
Avis de motion et dispense de lecture sont par les présentes donnés par le 
conseiller Rémi Desmarais et appuyé par la conseillère Lise Carroll afin que le 
règlement no 276 sur les systèmes d’alarme soit adopté à une séance ultérieure du 
conseil.  Copie du projet du règlement no 276 a été remise à chacun des membres 
du conseil conformément au Code municipal du Québec.  Adopté 
 
17. Avis de motion pour règlement no 277 sur le colportage  
2019-03-61 Avis de motion pour règlement no 277 sur le colportage 
 
Avis de motion et dispense de lecture sont par les présentes donnés par le 
conseiller François Chabot et appuyé par le conseiller Louis Manseau afin que le 
règlement no 277 sur le colportage soit adopté à une séance ultérieure du conseil.  
Copie du projet du règlement no 277 a été remise à chacun des membres du 
conseil conformément au Code municipal du Québec.  Adopté 
 
18. Avis de motion pour règlement no 278 sur les nuisances 
2019-03-62 Avis de motion pour règlement no 278 sur les nuisances 
 
Avis de motion et dispense de lecture sont par les présentes donnés par le 
conseiller Jean-Marie Beaulac et appuyé par le conseiller François Chabot afin que 
le règlement no 278 sur les nuisances soit adopté à une séance ultérieure du 
conseil.  Copie du projet du règlement no 278 a été remise à chacun des membres 
du conseil conformément au Code municipal du Québec.  Adopté 
 
19 Avis de motion pour règlement no 279 concernant la sécurité, la paix et 
l’ordre public 
2019-03-63 Avis de motion pour règlement no 279 concernant la sécurité, la paix et 
l’ordre public 
 
Avis de motion et dispense de lecture sont par les présentes donnés par le 
conseiller François Laflamme et appuyé par le conseiller Rémi Desmarais afin que 
le règlement no 279 concernant la sécurité, la paix et l’ordre public soit adopté à 
une séance ultérieure du conseil.  Copie du projet du règlement no 279 a été 
remise à chacun des membres du conseil conformément au Code municipal du 
Québec.  Adopté 
 
20. Avis de motion pour règlement no 280 sur le stationnement et 
l’immobilisation des véhicules 
2019-03-64 Avis de motion pour règlement no 280 sur le stationnement et 
l’immobilisation des véhicules 
 



Avis de motion et dispense de lecture sont par les présentes donnés par le 
conseiller François Laflamme et appuyé par la conseillère Lise Carroll afin que le 
règlement no 280 sur le stationnement et l’immobilisation des véhicules soit adopté 
à une séance ultérieure du conseil.  Copie du projet du règlement no 280 a été 
remise à chacun des membres du conseil conformément au Code municipal du 
Québec.  Adopté 
 
21. Mois de l’arbre, demande de plants 
2019-03-65 Demande d’arbres pour le mois de l’arbre 
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par le conseiller Jean-
Marie Beaulac et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud 
demande environ 1,000 plants d’arbres à l’Association forestière du sud du Québec 
pour les distribuer aux personnes qui en feront la demande et autorise le maire 
Michel Noël et la directrice générale Christiane Bastien à signer les documents De 
plus, elle remboursera le kilométrage pour aller les chercher et les coûts pour 
envoyer un mémo aux citoyens.  Adopté 
 
22. États financiers 2016 de l’OMH 
La secrétaire informe le conseil qu’elle a reçu des états financiers de l’OMH pour 
l’année 2016. 
 
23. OBV Yamaska, assemblée générale annuelle 
2019-03-66 Assemblée générale annuelle de l’OBV Yamaska  

 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par le conseiller François 
Laflamme et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud défraie le 
kilométrage si quelqu’un participe à l’assemblée générale annuelle de l’OBV 
Yamaska.  Adopté 
 
24. Camp de jour (activités) 
2019-03-67 Activités du camp de jour 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud accepte les 
prévisions budgétaires présentées par le coordonnateur Guillaume Cajolet-Couture 
pour les activités du camp de jour au coût d’environ 2,500$.  Adopté 
 
25. Résolution sur les modalités de la TECQ 2019-2023 
2019-03-68 Modalités de l’Entente Canada-Québec relative au Fonds de la taxe 
sur l’essence pour l’horizon 2019-2023 
 
Attendu que le gouvernement fédéral a révisé les catégories de projets admissibles 
au Fonds de la taxe sur l’essence et exclu certains projets municipaux tels que les 
hôtels de ville, les casernes de pompiers, les garages municipaux et les entrepôts; 
 
Attendu que l’ensemble de ces travaux étaient admissibles dans la première entente 
qui s’est terminée le 31 décembre 2018; 
 
Attendu que cette décision ne reconnaît pas la compétence des gouvernements de 
proximité que sont les municipalités québécoises à planifier et décider les travaux de 
construction et d’amélioration des équipements de leur communauté; 
 
Attendu que les municipalités sont les gouvernements les mieux placés pour prioriser 
les travaux de leur communauté; 
 
Attendu que plusieurs projets de municipalités québécoises sont remis en question 
en raison de la décision du gouvernement fédéral;  
 
Attendu que plusieurs municipalités du Québec qui ne sont pas dotées 
d’infrastructures tel un réseau d’aqueduc et d’égout ne pourront utiliser leur 



enveloppe réservée parce que les projets qu’elles avaient planifiés ne sont plus 
acceptés; 
 
Attendu qu’il y a lieu de demander au gouvernement fédéral de revenir sur sa 
décision et de réintroduire les bâtiments municipaux dans la liste des projets 
admissibles; 
 
Attendu qu’il y a lieu de demander au gouvernement fédéral d’ajouter des 
infrastructures importantes comme les ouvrages de rétention dans cette même liste; 
 
Attendu qu’il y a lieu de demander au gouvernement fédéral de rendre admissibles 
les dépenses liées aux travaux « en régie », c’est-à-dire le coût des employés 
municipaux assignés à un projet; 
 
Attendu que le gouvernement du Québec est intervenu à plusieurs reprises pour 
demander au gouvernement fédéral de revoir sa position; 
 
Attendu que le président de la Fédération québécoise des municipalités (FQM), 
M. Jacques Demers, est intervenu auprès du gouvernement fédéral, notamment par 
une lettre le 22 janvier 2019; 
 
Attendu que la FQM a demandé à ses membres d’intervenir auprès du ministre 
fédéral de l’Infrastructure et des Collectivités, l’honorable François-Philippe 
Champagne, et du député fédéral de notre circonscription pour demander au 
gouvernement fédéral de revoir sa position; 
 
Il est proposé par Louis Manseau 
Appuyé par Lise Carroll 
 
D’appuyer la Fédération québécoise des municipalités (FQM) dans sa démarche 
auprès du gouvernement fédéral pour lui demander de revoir sa position dans les 
catégories de projets admissibles au Fonds de la taxe sur l’essence afin d’inclure les 
bâtiments municipaux, les ouvrages de rétention et de rendre également admissibles 
le coût des employés municipaux assignés à un projet. 
 
De transmettre copie de cette résolution au ministre fédéral de l’Infrastructure et des 
Collectivités, l’honorable François-Philippe Champagne, à la ministre des Affaires 
municipales et de l’Habitation du Québec, Mme Andrée Laforest, au député ou à la 
députée fédéral(e) de notre circonscription et au président de la Fédération 
québécoise des municipalités, M. Jacques Demers.  
 
De transmettre copie de cette résolution à la présidente de la Fédération 
canadienne des municipalités (FCM) et mairesse de Magog, Mme Vicky-May 
 
26. Offre de service Akifer, analyse de vulnérabilité des drains de captage 
On va prendre des informations supplémentaires 
 
27. SADC, ateliers de formation pour gestionnaire 
Aucun membre du conseil ne participera aux ateliers de formation pour 
gestionnaire. 
 
28. CEP, demande d’aide financière 
2019-03-69 Centre d’écoute et de prévention du suicide (CEP) demande d’aide 
financière 
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par le conseiller Rémi 
Desmarais et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud fasse un 
don de 100$ au Centre d’écoute et de prévention du suicide.  Adopté  
 
29. Vérification mécanique camion #209 
2019-03-70 Vérification mécanique du camion no 209 

 



Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller François 
Laflamme et unanimement résolu qu’un rendez-vous soit pris chez Garage Fortier 
pour la vérification mécanique annuelle du camion no 209 Inter 2007 (Autopompe 
citerne) avant la fin d’avril 2019.  La secrétaire prendra le rendez-vous après que 
Mécanique Giguère & Fils Inc. ait fait la préparation du camion.  Adopté 
 
30. Expo agricole Richmond, annonce dans le livre Expo 
2019-03-71 Exposition agricole de Richmond, annonce publicitaire  
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et résolu à l’unanimité de faire un don de 40$ pour une annonce 
publicitaire en noir et blanc d’un quart de page à l’Exposition agricole de Richmond.  
Adopté. 
 
31. Comité sur l’insalubrité dans les bâtiments, intérêt d’Éric Salois 
2019-03-72 Comité sur l’insalubrité dans les bâtiments  
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller 
François Chabot et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud 
défrayera le kilométrage de Michel Noël, maire pour assister à la rencontre du 
comité sur l’insalubrité.  Adopté 
 
32. UQTR, invitation au 50e anniversaire 
Aucun membre du conseil ne participera au 50e anniversaire de l’UQTR. 
 
33. Feux d’artifice pour la St-Jean-Baptiste 
2019-03-73 Feux d’artifice pour la St-Jean-Baptiste 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par le conseiller François 
Laflamme et unanimement résolu que le conseil autorise la secrétaire à payer le 
montant de 3,000$ plus taxes pour les feux d’artifice et de confirmer la date.  
Adopté 
 
34. ExpoCam, salon des fournisseurs de camions et équipements 
2019-03-74 ExpoCam, salon des fournisseurs de camions et équipements 
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par Rémi Desmarais et 
unanimement résolu que le conseil municipal autorise François Laflamme à 
participer à l’ExpoCam et de défrayer son kilométrage.  Adopté 
 
35. MMQ, formation sur l’aménagement sécuritaire de sentiers récréatifs 
Aucun membre du conseil ne participera à la formation sur l’aménagement 
sécuritaire de sentiers récréatifs. 
 
36. APPUI, conférence pour le mois du Parkinson 
Aucun membre du conseil ne participera à la conférence pour le mois du 
Parkinson. 
 
37. Comité PGMRm coût pour rencontre d’information 
Ce point est reporté à la période de question. 
 
38. Formation FQM 
2019-03-75 Formation FQM 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et unanimement résolu que la municipalité de Durham-Sud autorise Lise 
Carroll à inscrire à la formation web « Les leviers financiers de la gestion des 
matières résiduelles au coût de 80$ et à la formation « Les programmes d’aides 
financières comme outil de développement » à Québec au coût de 340$.  De plus, 
la municipalité défrayera le repas et le kilométrage.  Adopté 
 
39. Première ligne, achat du module intervention 



2019-03-76 Achat du module intervention de Première ligne 
 
Il est proposé par le conseiller Jean-Marie Beaulac, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud autorise l’achat 
du module intervention de Première ligne au coût de 1,345$ plus taxes comprenant 
la licence du rapport d’intervention, la formation à distance d’une demi-journée, 
activation du nouveau module et CESA.  Adopté 
 
40. Cogesaf, adhésion 2019-2020 
2019-03-77 Renouvellement de l’adhésion au Cogesaf pour l’année 2019-2020 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et résolu à l’unanimité que la municipalité de Durham-Sud renouvelle son 
adhésion au Conseil de gouvernance de l’eau des bassins versants de la rivière 
Saint-François (COGESAF) pour l’année 2019-2020 au coût de 75$ et nomme 
Michel Noël comme personne déléguée.  Adopté. 
 
41. Centre d’action bénévole, semaine de l’action bénévole 
2019-03-78 Centre d’action bénévole, semaine de l’action bénévole 
 
Il est proposé par le conseiller Jean-Marie Beaulac, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud fasse 
parvenir la carte d’affaire de la municipalité pour la semaine de l’action bénévole à 
L’Express afin de démontrer toute la place que le bénévolat occupe pour notre 
communauté au coût de 45$.  Adopté 
 
42. Club chasse et pêche, résolution contre la Loi sur l’immatriculation des 
armes 
La Loi sur l’immatriculation des armes à feu étant déjà adoptée et entrée en 
vigueur, le conseil a décidé de pas faire cette résolution qui va à l’encontre de la 
Loi.  
 
43. Achat d’un sac de transport pour oxygène et oxygène 
2019-03-79 Achat d’un sac de transport pour cylindre d’oxygène et cylindre 
d’oxygène 
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud autorise 
l’achat d’un sac de transport de cylindre d’oxygène, oxygène Régulator pour 
cylindre d’oxygène, cylindre d’oxygène, masque d’oxygène et la formation pour 
l’utilisation de l’oxygène et de l’oxygénothérapie au coût total de 516.96$ taxes 
incluses.  Adopté 
 
44. Demande de location de salle des loisirs gratuitement 
Le conseil refuse de laisser la salle des loisirs gratuitement pour faire connaître des 
bijoux. 
 
45. Suivi dans la demande du Club quad du Val-St-François 
Lise Carroll demande si le suivi suite à la rencontre d’information a été fait.  On lui 
répond que oui.  Elle a communiqué avec la Commission de protection du territoire 
agricole du Québec (CPTAQ) pour savoir si une demande avait été faite pour les 
sentiers de Durham-Sud et nous explique que c’est le tracé qui doit être approuvé.  
Une demande n’a été faite.  Comme il y a de la circulation en quad dans le 12e 
Rang Est sans autorisation, la secrétaire communiquera avec la Sûreté du Québec. 
 
46. Site internet de la municipalité 
Une grille d’évaluation a été remise à Lise Carroll et une rencontre aura lieu avec 
Mme Lauzière pour trouver d’autres entreprises dans la création de site internet. 
 
47. Correspondance 
Municipalité Saint-Lucien, résolution concernant l’opposition à la Loi sur 
l’enregistrement des armes à feu du Québec 



CPTAQ, dossier Ferme Jocelyn Côté orientation 
CPTAQ, dossier Georges Mongeau, orientation 
Ministère de la Sécurité publique, plan d’inspection en sécurité incendie 
MTQ, subvention pour les passages à niveau  
Viridis, projet de recyclage agricole de matières résiduelles fertilisantes 
MMQ, période de candidature au concours Inspiration MMQ gestion des risques 
Journées de la nature, mon quartier, ma nature 
Régie du bâtiment, rappelez à nos citoyens de déneiger leurs toitures 
Défi Santé, coup d’envoi du défi 2019 
Réseau québécois de Villes et Villages en santé, la fête des voisins 
 
48. Offre de service  
Nasco, colmatage de nids-de-poule 
Éco-Forma, Fusion le déglaçant idéal pour l’hiver 
ERE Inc, calibrer votre détecteur de gaz 
LVL Marine inc., entreprise oeuvrant dans le domaine de la plongée commerciale 
L’Arsenal, service d’entretien et réparation de véhicule incendie 
Promo Globe 3, tente gonflable de secours 
Service d’arbres de la Sablonnière Inc., arboriculteur élagueur 
Deluxe Canada,  impression de chèques;  H20enviro Inc., entreprise spécialisée 
dans la mise en opération et essais de réseaux d’égout et d’aqueduc 
Générik, cartouches d’impression 
Signel, bollard d’identification générale 
SARP, service d’aide-conseil en rénovation patrimoniale 
 
49. Varia 
François Chabot demande qu’on harmonise le taux horaire de la responsable du 
ménage à la bibliothèque avec celui de celle qui fait le ménage au bureau  
2019-03-80 Harmonisation du taux horaire pour le ménage à la bibliothèque 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud harmonise au 
taux horaire de 15$/heure le salaire de la responsable du ménage à la bibliothèque 
rétroactivement au 1er janvier 2019.  Adopté 
 
M. Chabot demande au conseil de pas oublier d’aller en appel d’offre pour le trottoir 
de l’école et nous parle aussi d’une approche qui a été faite auprès de l’épicerie 
afin qu’on effectue des livraisons pour les personnes âgées.  La municipalité fera 
un envoi postal pour informer la population. 
 
Rémi Desmarais informe le conseil qu’il y a une infiltration d’eau par la toiture de la 
caserne. 
2019-03-81 Infiltration d’eau par la toiture de la caserne 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud demande à 
Construction Durham d’effectuer la réparation et d’accepter la dépense.  Adopté 
 
Lise Carroll demande où en est rendu le dossier du pont Mooney, Michel Noël 
communiquera de nouveau avec la compagnie de chemin de fer St-Laurent & 
Atlantique. 
 
50. Question de l’assistance 
Suite au budget pour la rencontre sur la réduction des déchets, nous demandons à 
Mme Sylvie Laval des explications supplémentaires sur leur prévision en prix de 
présence.  Elle nous informe que le budget a été revu à la baisse et que les prix de 
présence seront des produits d’ici dans le but de respecter les objectifs du comité 
de réduire les déchets. 
2019-03-82 Budget pour le comité de réduction des déchets 
 



Il est proposé par le conseiller Jean-Marie Beaulac, appuyé par le conseiller 
François Chabot et résolu unanimement que la municipalité accepte les prévisions 
budgétaires revues à la baisse du comité de réduction des déchets.  Adopté 
 
Mme Marquart nous informe que le 12e Rang Est est encore dans la cartographie 
du Club quad du Val-St-François,  Une lettre sera envoyée leur demandant de 
réviser leur cartographie.   
Elle demande aussi que les procès-verbaux soient mis sur le site internet.  Nous lui 
répondons que la municipalité est à la rechercher d’une entreprise pour refaire le 
site internet. 
 
Michel Champagne demande pourquoi la municipalité n’achète pas une niveleuse.  
On lui répond qu’il faut avoir des opérateurs expérimentés pour la manœuvrer.Julie 
Cardin lit et dépose une lettre pour demander une commandite pour le Souper de 
la femme.  On prendra des informations si c’est possible suite à l’avis juridique 
qu’on avait demandé pour les cadeaux bébé. 
 
Lise Carroll nous dit qu’elle s’est informée au Mamot et que la municipalité pourrait 
subventionner le Comité local de développement à la pièce. 
 
Nicole Bellavance demande si la rencontre est enregistrée.  On lui répond que oui. 
 
51. Levée de l’assemblée 
2019-03-83 Levée de l’assemblée 
 
Il est proposé par le conseiller Jean-Marie Beaulac, appuyé par le conseiller 
François Laflamme et unanimement résolu de lever l’assemblée à 21h00. Adopté 
 
 
 
____________________  ____________________________ 
Michel Noël    Christiane Bastien, 
Maire     Directrice générale/secrétaire-trésorière 


